

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 19.  
Y en esta Imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6.

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 3 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

## SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 18. ☩ IV De Adviento. — Ntra. Sra. de la Esperanza.  
LUNES 19. — San Nemesio mártir.  
MARTES 20. — Santo Domingo de Silos, abad y confesor y San Liberato mártir.  
MIÉRCOLES 21. — (antes †) Santo Tomás apóstol.

### CULTOS.

Domingo 18. — La Misa y el Oficio divino son de la Dominica IV de Adviento, con rito semidoble y color morado.

En la Catedral habrá sermón de la IV Dominica de Adviento, á cargo del M. I. Canónigo Rdo. D. Jaime Serra, Pbro.

En San Agustín, la Congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga celebra la fiesta de su Titular la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción Inmaculada, con Misa de Comunión á las 8 y Misa cantada á las 10, con sermón á cargo del Licdo. D. José Llorens, Sochantre de la Catedral.

Por la tarde concluyen en la misma iglesia de S. Agustín los ejercicios de Adviento, con rezo del Santo Rosario, plática por el M. I. Sr. Arcediano y canto del *Perdon*. Pueden ganarse 40 dias de indulgencia asistiendo al ejercicio, por concesion de nuestro Prelado.

En la parroquia del Rosario continúan los devotos ejercicios de las Hijas de María. — Por la tarde plática doctrinal que dirá el Lic. D. Pedro Moll, Regente de la misma.

En S. Francisco continúa igualmente la devoción de las 40 Ave-Marías.

Miércoles 21. — En la Catedral para ganar la indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Leon XIII en su Jubileo Sacerdotal, tendrá lugar, al anochecer, la Novena con exposicion diaria de S. D. M., rezo del Sto. Rosario y el Trisagio por conclusion. Los oradores sagrados de los dias 23, 26 y 29 se anunciarán á su debido tiempo.

## El catolicismo en Oriente.

Leon XIII ha recibido noticias muy consoladoras de Oriente. Parroquias

enteras de Macedonia han espresado al delegado apostólico de Constantino-  
pla su vivo deseo de unirse al centro de la unidad religiosa. Al mismo tiempo han pedido que se les envíen sacerdotes católicos para reorganizar la instruccion y la vida eclesiástica. Estas nuevas no están aisladas. Se opera un gran trabajo de reorganizacion en los Balkanes. Se opera un gran trabajo de reorganizacion en los Balkanes. Se cree que esta extension del movimiento católico en Macedonia es el resultado de un acto del Vaticano.

Desde el invierno pasado las dos Congregaciones de la Propaganda y de la Secretaria, estudian el establecimiento de un centro de misiones católicas en Macedonia, bajo la base de las negociaciones con Rumania, que desea, además del restablecimiento de las relaciones oficiales, dar á los católicos una base más amplia y más sólida en los Balkanes, á fin de arrancar á las poblaciones de la seduccion del panslavismo cismático.

No sólo se tratará de aumentar allí los sacerdotes y las obras, edificar iglesias y abrir escuelas; sobre todo de crear una direccion central en el interior del

país para dar mayor vuelo y expansión más fecunda á la obra del Apostolado. Monseñor Galimberti que ha iniciado este plan en Roma, no debe ser extraño á su realización desde que preside los asuntos eclesiásticos en la Nunciatura de Viena. Es muy probable que esta petición de los macedonios entre en el cuadro de organización jerárquica. Se cree que estas parroquias se han dirigido á Roma, á consecuencia de la influencia de Viena y de Bucharest. Conviene, sin embargo, no olvidar que la corriente católica no deja de estar arraigada en Macedonia.

Las provincias anti-rusas se aprovechan de esta situación para desconcertar el movimiento panslavista. Rumania, Sérvia y Austria se esfuerzan por asentar sobre esta base la obra de la independencia y de la autonomía de los Balkanes.

Esta es, pues, la situación envidiable de Leon XIII y del Pontificado. Cada potencia busca su apoyo: Rusia, para hacer creer á las poblaciones que no atacará al sentimiento católico; las demás, por apoyarse sobre esta expansión del Catolicismo contra la ingerencia del panslavismo. Por esta misma razón, Sérvia ha abierto negociaciones con el Vaticano con la mira de copiar el Concordato del Montenegro. Esta afortunada rivalidad, desde el punto de vista de los intereses religiosos, secundada con fuerza las tentativas que ha hecho y hará Leon XIII para encerrar poco á poco el vasto Oriente en la unidad de Roma.

---

### LOS SUICIDAS.

El suicidio ha vuelto á ponerse de moda en la capital de España: apenas transcurre un día sin que haya que re-

gistrar alguno, y en uno de los del pasado mes la prensa daba cuenta de cuatro, realizados todos ellos por los manoscados procedimientos de la navaja de afeitar ó el revólver.

Tantas veces he tratado del suicidio en mis humildes trabajos, y tan escasos resultados produce el piadoso consejo que se da á los señores desesperados, que hay motivo para sospechar que existe en ellos la inquebrantable resolución de privarse de la existencia. «Me maté por gusto...» decía ayer mismo uno de los suicidas del momento en su carta-declaración al juez... Cuando las gentes se matan por gusto, es punto menos que imposible privarles de la satisfacción que tratan de proporcionarse.

Pero yo les diría siquiera:

—Vais á mataros?... perfectamente... Ni discuto el derecho que invocais para hacerlo; ni trato de disuadiros... Pero ¿no os parece que es ya una vulgaridad eso de agujerearos la piel, saltaros la tapa de los sesos ó haceros una tortilla sobre el empedrado? Hay muchos géneros de muerte más gloriosos.

¿Quereis morir abrasados? Pues aguardad á que surja un incendio; penetrad en las habitaciones que las llamas lamen, salvad la vida á alguna criatura, y cuando la hayais dejado en salvo, volved al incendio simulando que buscáis nuevos seres y morid allí.

¿Quereis ahogaros? Pues lanzaos al río cuando veais á un semejante próximo á perecer, conducidle hasta la orilla, y cuando tengais la evidencia de que se ha salvado, sumergios en el fondo, morireis glorificados, despues de salvar á humanos seres con quienes no juzgo tuviérais la menor malquerencia.

Yá sé lo que me vais á objetar... que

no siempre se encuentran personas que estén ahogándose en el río, ó abrasándose en el fuego... Pues bien, yo os proporcionaré nuevos medios de quitaros de en medio. Todos los años veis numerosas familias desoladas y llorosas por haberle correspondido á un hijo el servicio de las armas... y tener que prestarlo en Cuba, donde las enfermedades, cuando no los enemigos, acechan á la juventud para postrarla.

Devolved á esa familia el hijo por quien llora, reemplazadle en el servicio, y ya que morir es vuestro deseo, morid al menos como honrados á la sombra veneranda de nuestra gloriosa bandera.

¿Quereis otro medio?... Entrad en los hospitales, solicitad la investidura de enfermeros, buscad con preferencia las salas en que yacen los acometidos por enfermedades contagiosas, sed los confidentes y amigos del moribundo. Este procedimiento no es lento... ¡mueren tantas Hermanas de la Caridad, que no están desesperadas!

Otros muchos procedimientos pudiera recomendaros; pero no quiero privaros del placer de la iniciativa. Cuando vayais á mataros, abrazad á vuestros hijos, si sois padres, y pedid inspiracion á Dios; y si sois huérfanos, acudid al cementerio, arrodillaos junto al sepulcro de vuestra madre, orad si aún teneis alguna creencia, ó meditación en caso contrario, y cuando con la vista nublada por el llanto y el corazón estallando de dolor salgais del fúnebre recinto, aceptad el medio que juzgueis preferible para entrar de nuevo, no allí donde la cruz protege el sueño de los que fueron, sino donde el eterno olvido sigue á la momentánea desesperacion.—OSSORIO Y BERNARD.

(De los «Cróquis madrileños» que dirige á los periódicos de provincia don Manuel Ossorio y Bernard.)

## SECCION LOCAL.

## FAUSTA NOTICIA

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII se ha dignado recibir con suma complacencia el respetuoso mensaje de adhesion y las modestas ofrendas que, por conducto de su dignísimo Prelado, le enviaron sus amantísimos hijos los fieles de esta Diócesis. Bastábales á estos, en recompensa de sus pobres obsequios, la dulce persuasion de haber procurado algun consuelo al augusto Pontífice en medio de las indecibles angustias que le afligen; mas el Padre Santo no se dá por satisfecho con atestiguarnos la grata aceptacion que le han merecido nuestros homenajes, sino que con toda la efusion de su corazón paternal envia además una especial Bendicion á S. E. I. y á cuantos han contribuido á las predichas ofrendas.

Henchidos de gozo y penetrados del más profundo agradecimiento por tan gran favor, recibamos de rodillas la Bendicion augusta del Vicario de Jesucristo, y juremos una vez más, ante Dios y ante los hombres, la más absoluta é incondicional sumision á su altísima Autoridad y el más constante, vivo y entrañable amor á su sagrada Persona. Y para afirmar y robustecer tan nobles sentimientos, saboreeu nuestros amigos las expresivas frases de la honrosa misiva gratulatoria que por encargo especial de Su Santidad ha dirigido á S. E. Ilmo. el Emmo. Sr. Cardenal Rampolla, Secretario de Estado, y que traducida del italiano dice así:

**Excmo. é Ilmo. Sr. Don Manuel Mercader Obispo de Menorca.**

CIUDADELA.

*Excmo. é Ilmo. Señor:*

De grande aceptacion ha sido para el

Padre Santo el nuevo testimonio de filial adhesión que V. E. I. le ha ofrecido en su afectuoso Mensaje de 1.º de Noviembre último, y habiéndose recibido después los donativos que en el mismo anuncia procedentes de esa diócesis, el augusto Pontífice se ha dignado comermel el honroso encargo de dar á V. E. Ilma. las gracias en su nombre.—Al cumplir en consecuencia con el encargo Pontificio, me complazco en asegurarle que el Padre Santo ha elogiado el celo con que V. E. I. ha venido estimulando á los fieles á su solicitud encomendados, á tomar también parte, no obstante las condiciones de esa su diócesis, en la manifestación del orbe católico para con el Jubileo Sacerdotal de Su Santidad, y con toda la efusión de su corazón paternal envía una especial Bendición á V. E. I. y á cuantos han contribuido á las predichas ofrendas.

Gozoso en comunicarle esta bella muestra de los sentimientos de Su Santidad, aprovecho la presente ocasión para reiterarme con la más alta estima.

De V. E. Ilma. S. S.

M. CARD. RAMPOLLA.

Roma, 7 de Diciembre de 1887.

Podemos dar además á nuestros lectores la grata noticia de que nuestro Excmo. Sr. Obispo ha recibido ya de Roma la gracia de poder dar la Bendición Papal después de la Misa de Pontifical que celebrará el día 1.º del año entrante, con motivo del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII.

En la tarde de ayer y en la mañana de hoy, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha celebrado Ordenes generales en la capilla de su propio palacio.

Los jóvenes que han sido iniciados

en el estado clerical y los que han recibido Ordenes son los siguientes:

PRESBITERADO.

D. Gabriel Vila y Anglada, de Ciudadela.

DIACONADO.

D. Guillermo Fayas y Castell, de Ciudadela.

SUBDIACONADO.

D. Juan Sintés y Carreras, de Alayor.  
» José Sintés y Timoner, de Alayor.

TONSURA, ÓRDENES MENORES Y SUBDIACONADO.

D. Gabriel Cardona y Sintés, de San Clemente.

PRIMA TONSURA.

D. Gabriel Olives y Pons, de San Clemente.

» Jaime Carretero y Moll, de Ciudadela.  
» Antonio Pons y Pons, de Ciudadela.  
» Nicolás Manresa y Manresa, de Felanitx.

» Juan Pons y Pons, de Alayor.

» Miguel Pons y Barber, de San Cristóbal.

» Miguel Sureda y Barber, de Ciudadela.

A todos enviamos afectuosísimo parabien, mientras rogamos al Señor les conceda su santa gracia para corresponder dignamente á su dichosa vocación, cumpliendo con fidelidad y celo los sagrados deberes que acaban de contraer.

Damos en especial, de lo íntimo de nuestro corazón, la más alegre y entusiasta enhorabuena al nuevo Presbítero nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Gabriel Vila, á quien deseamos copiosísimas bendiciones para llenar cumplidamente la grandiosa cuanto difícil misión del sacerdocio, á mayor gloria de Dios y en provecho de las almas.

Nos consta que el empresario del teatro del Círculo Artístico ha realizado el plausible acto de entenderse con la autoridad eclesiástica á fin de revisar el texto de la pieza cómica *La Llegada del Mesias*, de la cual hubimos de ocuparnos en uno de los números anteriores, y cuya próxima representación se anunció días atrás.

Como quiera que dicha pieza, según nuestros informes, viene á ser una imitación del conocido y popular entretenimiento *Los Pastorcillos*, y por otra parte, la empresa ha convenido en no poner en escena uno de los cuadros contenidos en el texto y que era el único en que intervenían dialogando personajes sagrados, la autoridad eclesiástica ha tenido por justo consentir con las restricciones arriba mencionados, la representación del drama de que se trata.

Por nuestra parte, reconociendo las buenas disposiciones de la empresa del teatro en este caso, y congratulándonos del feliz acuerdo por ella adoptado, nos complacemos en hacer público tan laudable modo de proceder. Y ¡ojalá siempre y en todas partes se procediese de igual manera en tales asuntos de acuerdo con la Iglesia!

### COMO ESTAMOS.

La sociedad actual ha cumplido su misión y carece de ideales; sin ideales no hay arte. Perdida toda fé y todo afecto, el egoísmo sólo gusta del placer material más grosero. de lo que halaga al sentido, de lo que excita la carne. Próxima á desaparecer, quiere instintivamente aprovechar el poco tiempo que le queda de vida, entregada al goce físico, que es el primero que llega y el último que deja al hombre.

Esto, buscado friamente. sin inspiración, pues esta solo nace del entusiasmo por ideas ó sentimientos que nos dominan, es el objeto y el trabajo de los modernos autores. Parécennos *Celestina* que. mediante el convenido estipendio, preparan los instrumentos del placer sin goce para ellas y con el desprecio del servido; siquiera para excitar su celo otorgue exterior aplauso.

Los resabios de hipocresía que quedaban é impedían ciertas crudezas en la forma, van desapareciendo, merced á la despreocupación creciente, en los viejos natural.

Empieza á mostrarse desnudo en escena el espíritu de nuestra sociedad, anémico y corrompido como el corazón de un prestamista. El apagamiento total de impulsos generosos lo ha atrofiado, y á la atrofia ha seguido la descomposición. Hoy no funciona como un organismo. En él se mueven los gusanos de los vicios. En eso consiste su vida.

A la corrupción del estómago y del espíritu, de la generación que al presente goza, responde el género variado de los artículos. A los gusanos, que yá hemos indicado viven en él, sólo placen materias putrefactas. Busquemos pues lo más hediondo de la sociedad, gomosos, ratas, políticos, *flamencos*, aristócratas, banqueros, caseros, tenderos, canciones indecorosas, jergas, toros, timos, escenas de tabernas ó de café, costumbres de entre-bastidores, aventuras amorosas sin amor, gracias sin ingenio, equívocos sin gracia—aparte de lo que tengan de sucios,—provincialismos de lenguaje en imitaciones sin otro mérito que la exageración, eclipse de lo serio, triunfo de lo grotesco, sustitución del actor por el payaso, etc. etc.

¿Qué les parece á nuestros lectores?

No faltará quien diga que esas son exageraciones de la gente nea—aunque es la mas vieja que existe—que no se conforma nunca con los adelantos del siglo y los progresos que no tienen por base la inquisición.

Y sin embargo.....

Son palabras tomadas nada ménos que de *El Socialista*.

Esos frutos de perdición que han traído consigo las modernas ideas en el arte, como en todo, son los que á todas horas nos están ponderando, como el *non plus* de la perfección humana. Eso es el modelo masónico, que sienta como principio de su propaganda la corrupción y el desórden. Esa es la *sensibilidad* tan ponderada por todos los mandilíferos y para cuya educación quieren que se prescinda del elemento religioso, como inútil y perjudicial.

Ese es el fruto del descreimiento y falta de fé, como reconoce el mismo *Socialista*. El fruto amargo de la libertad liberal, que otorga carta de naturaleza á todos los errores y á todos los vicios el fruto de insensatas predicaciones é insensata propaganda, que se hace en todas partes, por quienes tienen grande interés en que las sociedades pierdan las nociones de lo honesto y lo decente, para arrojarse sobre ellas, como el cuervo se arroja sobre un cadáver putrefacto.

Si lo dijéramos nosotros los católicos, acaso pudiera parecer interesado el relato; pero lo dice uno de esos periódicos más avanzados, en los cuales alguna vez se sobrepone la razón á las exigencias de la secta, siendo el testimonio de un alma naturalmente cristiana.

El cristianismo, calumniado vilmente en sus doctrinas y en su moral por

escritores sin pudor, no sólo condena todas esas abominaciones y aberraciones artísticas; condena además las causas generadoras de esas mismas abominaciones, que ponen al hombre al nivel de un bruto.

*El Socialista* lo ha dicho y con mucha razón. Perdida toda fé... sólo gusta el placer material. Así es; sin fé no hay ni puede haber más que egoismo brutal, sensualismo animal, goce carnal.

Ese es el principio y el fin de los que combaten la fé católica; la reversion al tipo primitivo de donde salió inmediatamente el hombre, conforme á las doctrinas transformistas, la vuelta al mono en el órden moral.

La supresion del domingo, ha escrito recientemente un médico notable, es para buen número de personas, pero sobre todo para los comerciantes de los grandes almacenes, una medida positivamente homicida. Respirar con holgura durante varias horas el aire puro es una de las condiciones para la salud. ¿Pueden hacer esto dichos empleados? ¿De quién es la responsabilidad? De todos. Los vendedores abren, y los compradores que compran son los que los inclinan á abrir. Esto se llama un régimen de libertad, pero no es sino régimen de asesinato.

En un pueblo de Francia ha sido preso un anarquista que en el espacio de tres meses había ocasionado más de veinte incendios en la propiedad rural.

Lógica bien aprovechada.

En algunos pueblos de la provincia de Murcia han comenzado los desahucios contra los maestros de primera enseñanza, que no pueden, por falta

de recursos, pagar los alquileres de las casas que habitan.

¡Oh siglo de todas las ilustraciones, incluso la del hambre!

Hemos sabido que el Ayuntamiento de esta ciudad, ansiando corresponder á los deseos del Excmo. Sr. Obispo elocuentemente manifestados en la importante Carta Pastoral de 30 de Noviembre último, y con la mira de dar evidente testimonio de los sentimientos religiosos que animan á la mencionada corporacion, tiene acordado tomar parte en los festejos públicos que van á organizarse para la celebracion de la próxima solemnidad del Jubileo del Papa, y contribuir á ello con aquellos actos oficiales que sean propios de un municipio católico.

Celebramos y aplaudimos, como es justo, el indicado acuerdo de este digno Ayuntamiento, con cuya resolucion en el presente caso queda honrado él y no menos honrada esta localidad.

Sabemos, además, que el Ilmo. Cabildo Catedral teniendo en cuenta el antedicho acuerdo municipal, ha nombrado una comision de su seno que se entienda con el Ayuntamiento á fin de proceder de connivencia con ámbas autoridades, la eclesiástica y la civil, en la preparacion y realizacion de las fiestas y demostraciones públicas que hayan de llevarse á cabo en esta ciudad con el fausto motivo de las *Bodas de oro* del gran Pontífice Leon XIII.

Segun vemos en la prensa de provincias, en los pueblos de la Rioja, cuya principal si no única riqueza, son los vinos, se agita la idea de dirigir exposiciones al Ministro de hacienda solicitando la condonacion de un año de contribucion.

Son muchos los pueblos que, en tres

cosechas sucesivas, se encuentran con que los productos de las viñas no llegan á resarcir al labrador de los gastos de cultivo, y muchos propietarios tendrán que abandonar las viñas por falta de medios para laborarlas.

Y pueden esperar sentados la respuesta á sus exposiciones, que ¡ya, ya! ¡Buenos están los ministros de hacienda para condonaciones de ese jaez!

El tono dominante en la mayor parte de las crónicas periodísticas, es el cierre de fábricas de obreros.

Buen invierno nos espera, digno de los tiempos que corremos.

---

#### Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

El Gobierno ruso ha expulsado á los obreros austriacos que trabajaban en la misma de Polonia.

El Príncipe imperial de Alemania está gravísimo por habersele declarado un cancer en la garganta.

El ministerio francés queda constituido en la forma siguiente: Mr. Tirard, Presidencia y Hacienda; Mr. Flourens, Negocios; Mr. Fallieres, Justicia; Mr. Wolf, Guerra; Mr. Dautrairie, Comercio; y Mr. Witte, Agricultura.

A las diez de la noche ha jurado el gabinete francés. Mr. Faye ha sido nombrado ministro de instruccion. Se ofrece el ministerio de la Guerra á Mr. Legerot, que está ausente de Paris.



## VARIEDADES

## CHARADAS.

1.<sup>a</sup>

## PROBLEMA MATEMÁTICO.

*Prima dos por segunda tras primera.*  
 Son *tercia* menos diez y *una segunda*;  
 Dos tres cuatro mas siete *tercia cuatro*  
*Prima dos terciá cuarta* son sin duda.  
*Prima dos veces terciá* (ó sea *todo*)  
 Son mil menos *tercera*, pues ya nunca  
*Prima dos terciá cuatro* serán mil,  
 Ni mil *tres cuatro* tras *prima segunda*.  
 CÁNDIDO.

2.<sup>a</sup>

Dá el caballo la *primera*  
 Y el cordero la *segunda*;  
 Repite el grillo *tercera*;  
 El asno con voz rotunda  
 Grave, robusta y profunda  
 La *cuarta* á su vez nos dá;  
 Y el *todo* ¡quien lo creerá!  
 Fué una madre generosa;  
 Fué nuestra patria dichosa  
 Y ahora.... no existe yá!  
 De su indiscutible gloria  
 Nos resta para memoria  
 El caballo, el asno, el grillo,  
 El paciente corderillo,  
 Y una página en la historia.

JUANITO JAQUECA.

3.<sup>a</sup>

- Un refugio anhelado  
 De gente marinera  
*Segunda tras primera*  
 Sin duda te ha de dar,  
 Y *segunda con terciá*  
 Te dará sin falsía  
 Simpática armonía  
 Pulsándose á la par.  
 Entre las consonantes  
 La *cuarta* encontrarás  
 Y en las cuatro reunidas:  
 Un oficio verás.

JUANITO JAQUECA.

4.<sup>a</sup>

*Prima*, pronombre,  
*Segunda*, verbo;  
*Tercera* indica  
 Preposicion;  
*Das terciá* nombre;  
 La *cuarta*, adverbio,  
 Siendo mi *todo*  
 Mónstruo feroz,  
 Que, segun dicen  
 Sabios Autores,  
 Tuvo en los mares.  
 Su habitacion.  
 Hoy estampado  
 Su nombre se halla  
 En una hermosa  
 Embarcacion.

JUANITO JAQUECA.

5.<sup>a</sup>JUEGO DE *todo*.

Mi *terciá prima dos tres*,  
 Igualmente que *primera*  
 Al contrario es mi *segunda*,  
 Pues que *segunda con terciá*  
 Suma total. Este *todo*  
 Tiene dos *prima dos terciá*,  
 Menos la segunda sílaba,  
 Que sin duda, *dos terciá*.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado anterior:

1.<sup>a</sup>

LE-TA-NI-A.

2.<sup>a</sup>

ES-CRI-BA-NO.

3.<sup>a</sup>

COS-TA-RI-CA.

4.<sup>a</sup>

MA-TE-MÁ-TI-CAS.

Solucion al acertijo:

MI-SI-SI-PÍ.

Lo han descifrado todo Basilio y Cándido.

Imprenta de Salvador Fabregues, Plaza Nueva n.º 10